

Fecha 26.11.2024	Sección Revista	Página 3-20-21
----------------------------	---------------------------	--------------------------

► INFORMACIÓN

DE LA SEMANA México pierde en el panel internacional del maíz transgénico Redacción

**REDACCIÓN**

En los próximos días, se anunciará el veredicto del panel internacional sobre maíz transgénico, y es en contra de México, adelantó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. Al participar en el seminario internacional “América del Norte: lo que se acerca”, organizado por El Colegio de México, el 13 de noviembre, el funcionario también se mostró positivo frente a las declaraciones del futuro presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

“Ahora, ya nos dieron el resultado preliminar de maíz [transgénico]. Todavía no termina el proceso, terminará en diciembre, pero a la mejor nos lo ganan; pero lo que importa es que el sistema está funcionando”, indicó.

Además de él, en días pasados el empresario Bosco de la Vega adelantó que México perdió en el panel del T-mec, porque no se pudo acreditar que el grano modificado genéticamente genera cáncer y otras afectaciones graves a la salud y al medio ambiente.

Por otra parte, el secretario Marcelo Ebrard declaró que el país está preparado para afrontar medidas que pueda adoptar la administración de Trump, además de indicar que se encuentra positivo ante lo que venga.

Incluso, señaló que “el punto de partida es mucho mejor que lo que era hace seis años. Hoy también el nivel de conflicto, tensión geopolítica, es muy distinto, es mucho mayor, y ahí lo que tendríamos nosotros que cuidar es la narrativa; esta narrativa



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 168144.00
Tam: 744 cm2

Fecha 26.11.2024	Sección Revista	Página 3-20-21
----------------------------	---------------------------	--------------------------

proteccionista que dice: ‘ah, México es la quinta columna de China y está lleno de plantas de la industria automotriz China, etcétera’, cuando la única planta automotriz de industria China, que yo sepa de Norteamérica, está en Pasadena, California, es BYD. Hoy, están trabajando ahorita”.

El funcionario federal añadió que se está haciendo un esfuerzo muy importante para la relocalización de empresas. Asimismo, destacó que si se hace un análisis de las importaciones mexicanas a Estados Unidos, se ve que han crecido de manera significativa. “Entonces estamos en una circunstancia muy peculiar: somos el principal exportador que no éramos hace seis años. Hace seis años era China; Canadá, segundo lugar; nosotros, tercer lugar o segundo, depende el momento. Hoy, somos el primero ya consistentemente”.

Igualmente, puntualizó que México es casi el primer país para las exportaciones de Estados Unidos. “Eso quiere decir que si tú [Donald Trump] te vas, por ejemplo, en una secuencia de confrontación

tarifaria, los costos van a ser enormes para ambos [países]”. Por ello, expuso que —en términos de costos económicos y en caso de no alcanzar acuerdos— la aplicación de aranceles afectaría a ambas naciones, por lo que no habría mucho incentivo para que el próximo gobierno estadounidense elija ese camino.

Finalmente, Ebrard remarcó que una confrontación arancelaria puede generar importantes impactos para Estados Unidos en términos inflacionarios, por el tamaño de comercio que tiene con México. ◀



CAROLINA JIMÉNEZ MARISCAL/CUARTOSCURO

► En México, existen 64 razas de maíz



► Marcelo Ebrard, secretario de Economía